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する みる 支える 知る
校 長 西村 喜一

野球通でなくても王貞治さんという方は，御存じではないでしょうか。世界のホームラン王で
８６８本ものホームランを打った方です。この記録のかげには，彼を『支え』育てた荒川博コー
チの存在がありました。その王さんの記録を５８年振りに超えようとしている野球選手がいます。
ヤクルトスワローズの村上宗隆選手です。熊本出身の２３歳で，超えようとしている記録は王さ
んの年間ホームラン記録５５本です。村上選手も現在５５本（９月２８日現在）打っています。
彼は，とても努力家で，ベンチにいるときも常に最高の状態で打席に立てるように，目の運動を
したり相手投手の癖や特徴を調べたりしています。プロだから当たり前なのかもしれませんが，
ヤクルトファンのみならず，『見て』いる野球ファンみんなを熱くさせる素晴らしい野球選手です。

さて，台風１４号のために，今年の運動会は，２日延期となり平日開催となりました。保護者
の皆様には，仕事もある多用な中にもかかわらず，たくさん御参観いただき，感謝しています。
皆さんが『見て』くださっていたおかげで，子供たちも張り切って競技することができました。
今年の運動会のスローガンは，開会のあいさつでも紹介しましたが，「最後まであきらめない
力を合わせ 笑顔でやりきる 羽島の子」でした。子供たちの姿は，いかがだったでしょうか。
スローガンを十分達成できた姿がたくさん見られたのではないかと思います。
今年は新種目として，一輪車を取り入れました。２年半前に本校に赴任した際は，数名しか一
輪車に乗ることができませんでした。本校の児童は，運動能力が高く体力も十分にあり，毎年，
全国平均をはるかに上回っています。しかし，その中でも巧緻性という「体を巧みに使って，運
動を調整する力」がやや劣っていました。そこで，一輪車を使って巧緻性を高められるように，
昼休みなどに練習を呼びかけてきました。けれども，２年前は一輪車の台数が少なく，十数台し
かありませんでしたので，なかなか練習する子供が増えませんでした。そこに，昨年多額の寄付
をいただき，一輪車を新たに２０台購入することができました。全部で３０台を超えたので，昨
年の２学期からどんどん練習『する』子が増え，今では，自力で乗れる子が３分の２に増えまし
た。運動会で御覧いただいたので，頑張っている様子が伝わったのではないでしょうか。中には，
バックやスラロームなど，難しい技もできるようになっている子もいます。来年の運動会は，全
員が自力で乗れるようになり，リレーなどの団体競技ができるようにしていきたいです。
運動会では，応援団をはじめ，招集・編成，道具，審判など，たくさんの係もありました。そ
れぞれの役割を十分に果たしながら，しっかりと運動会を『支え』てくれました。
閉会式の時の子供たちを見ていると，どの子も笑顔で，最後までやりきった満足げな表情でし
た。みんなで運動する楽しさを『知る』ことができたのではないかと思いました。

一昨年度から全面実施されている学習指導要領（学校教育の基本方針）には，体育の見方・考
え方に「小学校においては ～中略～ 『すること』だけでなく『みること』『支えること』『知
ること』など，自己の特性等に応じて，運動やスポーツとの多様な関わり方について考えること」
と記載されています。つまり，運動が得意な子も苦手な子もそれぞれの特性に応じて，運動やス
ポーツにかかわれるようになってほしいということです。そうすることで，生涯運動に少しでも
親しむ人が増え，健康年齢を伸ばすことにつながり，みんなの生活が向上していくのではないか
と思います。
ここ３年間，新型コロナの影響で，縮小実施してきた運動会ですが，来年こそは，以前のよう
に地域の方々にも，たくさん来場していただき，『やったり見たり支えていただいたり』しながら
の盛大な運動会になることを祈念しています。最後になりましたが，今回のイレギュラー開催に
もかかわらず，多数の御理解・御協力に感謝申し上げます。

７月号の問題の答え… 魚を飼っていたのは，「ドイツ」の人でした。仮の答えをたてながら，表にして
考えると上手くいったのではないでしょうか。皆さんＲＯＣＫな気分になれたかな。

夏休みの作品、がんばりました。
○ 県児童生徒作文コンクール串木野市作文審査会

特選 ２年 ○○○○ 入選 １年 ○○○○ ３年 ○○○○ 入賞おめでとう！
４年 ○○○ ５年 ○○○○ ６年 ○○○○

○ 日置地区社会科作品審査会
入選 ５年 ○○○○ ○○○○ ○○○○

○ 市理科作品審査会
特選 ５年 ○○○○ 入選 ３年 ○○○○ ○○○ ４年 ○○○ ○○○○

５年 ○○○ ○○○○ ６年 ○○○○
○ 南日本硬筆展
推薦 １年 ○○○○ 金賞 １年 ○○○○ ２年 ○○○ ○○○ ３年 ○○○○ ５年 ○○○○

※その他(図工など)作品は，各種審査会に出品中です。

１０月の行事
５日（水） 身体計測・視力検査 １７日（月） 読書月間（１１/１８まで）
８日（土） 稲刈り（３～６年） １８～１９日 宿泊学習（５・６年）

１４日（金） 脱穀（５年） ２１日（金） 秋の一日遠足（１・２年）
※１０月の移動図書は,１４日(金),２８日(金) 社会科見学（３・４年）

※ 今年度の市小学校陸上記録会及びキックベース大会は，新型コロナウイルス感染症拡大防止のため，
中止となりました。御理解の程，よろしくお願いいたします。

笑顔でやりきった！笑顔でやりきった！羽島小・中合同運動会羽島小・中合同運動会
令和４年度 小中合同運動会スローガン

小学校『 最後まで あきらめない 力を合わせ 笑顔でやりきる 羽島の子 』
中学校『 Best Performance ～ 今までの自分を超えてゆけ ～ 』

全国学力・学習状況調査結果
４月に全国学力・学習状況調査が実施され，その結果が発表さ

れました。今回は，国語と算数に加え，理科も実施されました。

３教科とも，全国・県平均を上回りました。 国語では「話すこ

と・聞くこと」の領域がよくできていました。また，字数制限な

ど条件を満たしながら記述する問題も，全国平均を大きく超えま

した。算数では「数と計算」「データの活用」の領域が，全国を

１０ポイント以上上回り，逆に「割合」の正答率が低かったです。

理科では「日光や気候」などの問題がよくでき，「生き物」の領

域に課題がありました。結果から得られた情報をもとに，夏休み

に職員研修で分析を行い，今後の対策について話し合いました。

Ｒ４ 国語 算数 理科

全国 65.6 63.2 63.3

県 66.0 63.0 67.0

本校 69.0 67.0 69.0
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